

# 南台科技大學 99 學年度第 1 學期課程資訊

課程名稱	成本會計學與實習(一)(B)
課程編碼	A0D14502
系所代碼	0A
開課班級	四技會資二甲 四技會資二乙
開課教師	葉誌崇
學分	3.0
時數	4
上課節次地點	二 1 2 三 1 2 教室 T0312
必選修	自選必修
課程概述	本課程包括基礎的成本計算、帳務處理、各種表單的格式及運用、成本會計的作業流程以及材料、人工、製造費用等成本要素的內部控制制度延伸至成本利量分析、資本預算、決策攸關成本分析等
課程目標	本課程目標在於讓學生學習會計專業人員應有的成本會計的專業知識，對企業的成本計算有更進一步的了解
課程大綱	<p>第一篇 成本概念及目標</p> <p>第 1 章 管理、會計長及成本會計</p> <p>第 2 章 成本概念及成本會計資訊系統</p> <p>第 3 章 成本習性分析</p> <p>第二篇 成本概念及目標</p> <p>第 4 章 成本制度與成本彙集</p> <p>第 5 章 分批成本法</p> <p>第 6 章 分步成本法</p> <p>第 7 章 品質成本及生產損失之會計處理</p> <p>第 8 章 副產品與聯產品之成本計算</p> <p>第三篇 成本的規劃及控制</p> <p style="padding-left: 2em;">第 9 章 材料：控制、成本計算與規劃</p> <p style="padding-left: 2em;">第 10 章 及時系統及逆算成本法</p> <p style="padding-left: 2em;">第 11 章 人工：成本控制與會計處理</p> <p style="padding-left: 2em;">第 12 章 製造費用：規劃數、實際數及分攤數</p> <p style="padding-left: 2em;">第 13 章 製造費用：部門化</p> <p style="padding-left: 2em;">第 14 章 作業會計：作業基礎成本制及作業基礎管理</p>
英文大綱	PART.I COSTS:CONCEPTS AND OBJECTIVES.

	<p>Ch.1 Management,the Controller,and Cost Accounting.  Ch.2 Cost Concepts and the Cost Accounting Information System.  Ch.3 Cost Behavior Analysis.</p> <p>PART.II COST ACCUMULATION.  Ch.4 Cost Systems and Cost Accumulation.  Ch.5 Job Order Costing.  Ch.6 Process Costing.  Ch.7 The Cost of Quality and Accounting for Production Losses.  Ch.8 Costing By-Products and Joint Products.</p> <p>PART.III PLANNING AND CONTROL OF COST.  Ch.9 Materials:Controlling,Costing,and Planning.  Ch.10 Just-in-Time and Backflushing.  Ch.11 Labor: Controlling and Accounting for Costs.  Ch.12 Factory Overhead: Planned, Actual, and Applied.  Ch.13 Factory Overhead: Departmentalization.  Ch.14 Activity Accounting: Activity-Based Costing and Activity-Based Management.</p>
教學方式	
評量方法	
指定用書	
參考書籍	
先修科目	初級會計
教學資源	
注意事項	
全程外語授課	0
授課語言 1	華語
授課語言 2	
輔導考照 1	會計師
輔導考照 2	會審高考